
ACTA DE LA VIGESIMA NOVENA SESION ORDINARIA DEL CONCEJO DE LA
ALCALDÍA IZTAPALAPA, REALIZADA EL TREINTA Y UNO DE ENERO DEL DOS MIL

VEINTITRÉS

Con fundamento en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en el artículo 122, en la
Constitución de la Ciudad de México en los artículos 52 y 53 y en la Ley de Alcaldías en los artículos
23, 24, 25, 26, 27 y 28 estando en la Ciudad de México, en la Alcaldía Iztapalapa, siendo las once
horas del día treinta y uno de enero del dos mil veinticuatro, presentes en la Sala de Juntas de la
Alcaldía Iztapalapa, ubicada en Aldama 63, Barrio San Lucas, C.P. 09000, Alcaldía Iztapalapa, Ciudad
de México, se reunieron los integrantes e invitados, como sigue:

No. Integrantes Área Asistencia

1 JOSÉ ANTONIO JIMÉNEZ ISLAS Alcaldía
Iztapalapa Presente

2 ERICK FERNANDO ÁLVAREZ MARTÍNEZ Concejo Presente

3 YOLANDA CRUZ PÉREZ Concejo Presente

4 OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS Concejo Presente

5 JANET MORALES SÁNCHEZ Concejo Presente

6 GUILLERMO MORA LOYO Concejo
Presente

7 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente

8 GLORIA SILVA RAMIREZ Concejo Presente

9 BERTHA ALICIA MARTINEZ VARGAS Concejo Ausente

10 OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA Concejo Presente

11 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente

12 DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ
Secretario
Técnico Presente

Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, el Lic.
José Antonio Jiménez dio la bienvenida a los participantes, verifico el quórum por medio del Secretario
Técnico, mismo que se aprobó por unanimidad de votos, desahogándose como sigue:

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
1. Toma de lista de asistencia y declaración del quórum legal. ------------------------------------------------
Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de diez concejales por lo que se
declaró quórum legal requerido para la realización de la sesión. -----------------------------------------------------

2 Lectura y en su caso aprobación del orden del día de la Vigésima Novena Sesión Ordinaria. -------
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------



El Lic. José Antonio Jiménez Islas solicitó al Secretario Técnico que diera lectura al orden del día y
solicitará la aprobación. de la misma.
------------------------------------------------------------------------------------------------------------ El orden del día es
aprobado por unanimidad de votos.
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------

3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Vigésima Octava Sesión Ordinaria del Concejo de
la Alcaldía en Iztapalapa.
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El Lic. José Antonio Jiménez Islas pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la dispensa de la
lectura del Acta de la Vigésima Séptima Sesión Ordinaria, en tanto que el Secretario Técnico realizó el
proceso correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el resultado de
aprobado----------------------
El Lic. José Antonio Jiménez Islas pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la aprobación del
Acta de la Vigésima Séptima Sesión Ordinaria en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso
correspondiente a la votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado. -------------------------------

4. Presentación de la base del programa Mercomuna 2024. --------------------------------------------
El Lic. José Antonio Jiménez Islas pidió a la Arq. América León, responsable de la Dirección General de
Planeación, presentar la base del programa MERCOMUNA 2024.
---------------------------------------------------------------------

La Arq. Erika, hizo un recuento de los dieciséis eventos masivos correspondientes al programa
MERCOMUNA 2024, con una asistencia promedio de 90% con 87% mujeres y 13% hombres, así como de
las modificaciones realizadas en las reglas de operación. -----------------------------------------------------------------
El Lic. José Antonio Jiménez Islas reconoció el trabajo y esfuerzo realizado por todas las áreas involucradas
en los eventos y menciono el éxito del programa social. -------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
5. Presentación de acciones de la alcaldía Iztapalapa para el periodo de carnavales 2024.
El Lic. José Antonio Jiménez Islas mencionó brevemente la coordinación de cada evento y sobre como las
mesas de trabajo fijan los términos, las rutas y los bailes posteriores a evento con los grupos de comparsas,
pidió al director Rogelio del Castillo informar cómo va la organización de los carnavales.
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El director Rogelio del Catillo, informo sobre el periodo de carnavales, tanto las fechas como los visitantes
registrados hasta el momento, reconoció el trabajo de las territoriales, de protección civil y de otras áreas
participantes, también menciono las medidas de seguridad implementadas y la presencia elementos de la
secretaria de seguridad ciudadana, de la policía auxiliar, de la guardia nacional y del ejército mexicano por lo
que se ha registrado saldo blanco en los diversos eventos. Por último, explica la organización de los
próximos eventos con motivo de la representación N°.181 de la semana santa. -----------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
6. Asuntos Generales.
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Se presentaron los asuntos generales a lo cual los Concejales expusieron lo siguiente con orden de
participación. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La C. Janet Morales Sánchez respecto al tema de carnavales menciono que faltaron fechas por mencionar
en la presentación de diversos barrios y destaco la presencia de los elementos de seguridad dentro de las



compasas, también comento sobre el programa de recurso y los grupos que lo reciben, solicito que se
observe bien cómo y a quienes se les otorga por que se han presentado irregularidades, expreso la
preocupación sobre la situación que se observa con los mototaxis en semana santa por el cierre de calles
porque ocupan vialidades en dos sentidos, obstruyen las banquetas y las rampas para las personas en sillas
de ruedas con las beses improvisadas que hacen, le solicita al Lic. José Antonio Jiménez Islas, ayuda para
la festividad que se lleva a cabo el 3 y 4 de mayo de la catedral “La cuevita” para cerrar Av. Ermita e ingresar
el minuto a minuto en ventanilla única. Por último, celebró el trabajo realizado del programa Mercomuna
2024. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La C. Olivia Garza de los Santos reconoció el reparto del programa Mercomuna 2024 y expuso su
preocupación con respecto a una noticia de una chica que fue detenida con vales del programa con un valor
de $51650 lo que implica que 26 personas dejaron de ser beneficiadas y pregunta cómo pudieron salir esos
vales y si ya hay una carpeta de investigación. Comenta que acudieron con ella madres y padres de tres
planteles educativos; 30 de abril, Lázaro cárdenas y el jardín de niños María del Carmen Mendoza de Av.
Hidalgo y la Purísima, solicitando mayor seguridad, un botón de pánico y cámaras de seguridad para el
bienestar de sus hijos e hijas, así mismo, pide más seguridad en la colonia El Manto en la calle Algarogo y
Mafafa porque existe un grupo de personas que consumen sustancias ilegales en la vía pública y se dedican
a asaltar a los transeúntes. Por último, menciona con respecto a la problemática de los moto taxis que se
necesita una regulación más estricta y expone que se han recibido quejas que conducen bajo la influencia de
sustancias. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El C. Orlando Rafael Reyes Gómez Galván, celebró el trabajo de la Dirección de Participación Ciudadana
por su esfuerzo en el programa social Mercomuna. Celebró también las labores del encargado el despacho
Lic. José Antonio Jiménez Islas. En cuanto al tema de comparsas y carnavales, el concejal hizo un llamado
para que los asistentes a la reunión se sensibilizaran con los casos particulares de los pueblos y sus
costumbres. Se hizo una solicitud para que se apoye con mano de obras para darle mantenimiento a una
barda colapsada en la colonia El Colonial. Se solicitó dar mantenimiento a la cancha de basquetbol en donde
entrena el equipo de la secundaría 249, esto como forma de incentivo por ser el equipo representante de la
demarcación en el representativo distrital. Se hace el llamado nuevamente para atender la caída de dos
postes en la col Arracadas; dar mantenimiento de iluminarias en la col Chinampac de Juárez, sección C,
frente 7; el mantenimiento y revisión de una rampa ubicada en Frente 6 y Periférico, así como el
balizamiento y topes (no se menciona en que colonias, ya que el concejal entregó un documento en el que
especifica las colonias). Por último, agradeció las labores del Lic. José Antonio Jiménez Islas. -----------------
El C. Guillermo Mora Loyo Celebró las labores del encargado del despacho, Lic. José Antonio Jiménez Islas
por los operativos llevados a cabo durante los carnavales y reconoció que el licenciado José Antonio logró
disminuir los problemas que los carnavales podrían llegar a causar. Como portavoz de los vecinos de la Col.
Granjas de San Antonio, calle 4, pide que se le de mantenimiento a las banquetas, ya que los vecinos
denuncian que están muy maltratadas. ------------------------------------------------------------------------------------------
El C. Erick Fernando Álvarez Martínez, celebró las labores del director de Protección Civil Mauricio Forero
Torero y agradeció el apoyo brindado en la caída de un árbol de más de 30 metros de alto en la colonia
Mexicaltzingo. De igual manera agradece al director general de Servicios Urbanos, Alfonso Hernández
López, también reconoció y celebró la labor de los concejales y su equipo de trabajo. Como portavoz de los
vecinos de la col Monte Churubusco, calle sur 101 B, hizo un llamado para que se atiendan las deficiencias
en el pavimento, al ser un problema complejo, los vecinos piden que se atienda de manera gradual. ---------
La C. Teresa Ortega Rico reconoció y agradeció la labor de concejales, servidores públicos y el licenciado
José Antonio Jiménez Islas por su labor en torno al programa social Mercoumuna. Solicitó que se le diera
mantenimiento al Museo Comunitario de San Miguel Teotongo. ---------------------------------------------------------
El Lic. José Antonio Jiménez Islas agradeció la participación de las y los concejales y dio respuesta a sus



peticiones. En cuanto al tema de carnavales, mencionó que había un presupuesto de 4 millones de pesos
que se entrega de manera anual a comparsas. De igual manera anunció que la convocatoria y la entrega de
apoyos económicos se llevarían a cabo la primera semana de marzo.
En respuesta al tema de mototaxis, mencionó que se han llevado a cabo mesas de trabajo con los liderazgos
de las bases de mototaxis. Se llevan a cabo operativos en conjunto con autoridades de tránsito, SEMOVI e
INVEA. Para poder llevar a cabo las festividades del 3 y 4 de mayo se propone realizar mesas de trabajo.
En cuanto a la situación que surge en torno a la entrega de vales Mercomuna, el licenciado José Antonio
mencionó que se lleva un control muy riguroso con la entrega; se presentó una denuncia y se detuvo a la
persona involucrada en el robo de los vales. Para resolver la inseguridad en las escuelas se mencionó que
se modernizó la base Cuitláhuac para poder atender las denuncias de manera eficiente. Asimismo, se
anunció la implementación de botones virtuales para atender denuncias, esta estrategia se celebraría en
torno al 8 de marzo. Como respuesta a la barda de la colonia El Colonial, se anunció que se harían
recorridos en coordinación con la Dirección General de Obras y Desarrollo Urbano para atender la denuncia
de los vecinos. En cuanto al tema de la secundaria 294, anunció que se haría un recorrido y se le daría el
apoyo al equipo representativo.
Postes e iluminarias serán revisados y se les dará mantenimiento. Se dará mantenimiento a las banquetas y
se harán recorridos en la col Monte Churubusco con el objetivo de hacer un diagnóstico y para atender las
deficiencias en el pavimiento. Por último, se anuncia el mantenimiento del Museo Comunitario de San Miguel
Teotongo, asimismo se anuncia la inauguración de tres museos más. -------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
6. Clausura de la Sesión. ---------------------------------------------------------------------------------------------------
El Lic. José Antonio Jiménez Islas agradeció el desahogo de la sesión y a la clausura de la Vigésima
Novena Sesión Ordinaria del Concejo de la Alcaldía y los trabajos correspondientes siendo las quince
horas con cincuenta y ocho minutos del día veintinueve de febrero de dos mil veinticuatro por el
Secretario Técnico. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman los
integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron--------------------------------------------------------

LIC. JOSÉ ANTONIO JIMÉNEZ ISLAS

ENCARGADO DEL DESPACHO DE LA
ALCALDÍA IZTAPALAPA



ERICK FERNANDO ÁLVAREZ
MARTÍNEZ

CONCEJAL
YOLANDA CRUZ PÉREZ

CONCEJAL

OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS

CONCEJAL

OSMAR MARTÍNEZ CHAVARRIA

CONCEJAL

JANET MORALES SÁNCHEZ

CONCEJAL

GUILLERMO MORA LOYO
CONCEJAL



TERESA ORTEGA RICO

CONCEJAL
ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ

GALVÁN

CONCEJAL

BERTHA ALICIA MARTINEZ VARGAS
CONCEJALA

GLORIA SILVA RAMIREZ
CONCEJALA


